

## BOLETIN OFICIAL DEL OBISPADO DE SALAMANCA

Año 143 — OCTUBRE-NOVIEM. 1990 — Nos. 10-11

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR:

Manuel Cuesta Palomero

Iscar Peyra, 26. Tel. (923) 21 82 05. 37002 SALAMANCA



# prelado

## EL RETO DE HISPANOAMERICA

España viene preparando, desde hace algún tiempo, el V Centenario de la Evangelización de América. El recuerdo y la conmemoración de lo que entonces se realizó en aquel continente, constituye un acicate para nuestras responsabilidades respecto a él en el momento presente. Hace algo más de treinta años, la Iglesia española sintió con fuerza este apremio y, respaldada por insistentes peticiones pontificias, organizó una importante ayuda sacerdotal destinada a potenciar la labor evangelizadora en estos países. De nuestras diócesis empezaron a surgir numerosos presbíteros, quienes poniéndose generosamente a disposición de los obispos, aportaron una sabia nueva a las tareas eclesiales a ellos encomendadas. Fueron tiempos de un renovado fervor misionero que contribuyó a crear nuevas expectativas en nuestro clero y en las iglesias locales de donde éste procedía. Era, por otra parte, signo de la vitalidad espiritual de unos tiempos de recuperación de los valores religiosos de la comunidad cristiana de nuestra patria.

Quando yo llegué a Salamanca en el verano de 1964, su presbiterio diocesano suministraba todos los formadores y profesores al Seminario Mayor de Asunción y al Menor de Villarrica del Espíritu Santo, en el Paraguay, juntamente con la atención pastoral a varias parroquias de la capital. En el gran Buenos Aires y en la populosa Lima había también presencia sacerdotal salmantina. De entonces acá circunstancias muy diversas, normales, por otra parte, con el paso del tiempo, han reducido nuestra colaboración a seis, tan solo, de nuestros sacerdotes —cuatro en Paraguay, uno en Argentina y otro en Chile—. Es verdad que ha aumentado un poco, en esta última etapa, el aporte de seglares con este fin a través de las diversas organiza-